
气温骤降是主因，病患多为抵抗力较弱的儿童和老人

吕主任说， 今年病患比往年多很多，

据他分析， 首先跟最近的气温骤降有关，

再者就是患者扎堆看病。

市第一人民医院急诊科主任、副主任

医师纪燕玲告诉记者，病患多为抵抗力较

弱的儿童和老人。

“进入冬季，儿童呼吸道疾病又进入

高发期。 特别在流感、肺炎等呼吸道传染

病流行期间，家长要尽量少带孩子去人多

拥挤的公共场所。 居住环境也要定时通

风，保持空气清新，被褥要经常晒；家里有

加湿器的话，要定时消毒，勤清洗，以防细

菌生长，因为进入加湿器的病菌吹到空气

中，很容易被人吸入体内。 ”纪燕玲建议家

长也要注意个人卫生，从外面回来应先洗

手、洗脸，换好衣服再抱孩子。

冬季是各种病症的高发季节，而老年

人由于器官功能衰退，对气温的适应能力

差，抗病能力差，所以与其他年龄段的人

相比，老年人不仅更容易旧病复发，而且

患病率更高。

“在所有常见病症中，老年人冬季尤

其要注意心脑血管疾病，心血管疾病和高

血压患者要特别注意头部保暖， 按时吃

药。 天气猛然变冷，还要注意监测血压，及

时增减药量。 ”纪燕玲还建议老年人冬季

运动最好以步行、慢跑等方式为主，且运

动量不能太大。

要特别提醒老年人的是，一旦出现身

体不适，要及时到医院就诊。

医院病号陡增，病床紧张，只好在走廊里加病床

最近几天， 市第一人民医院患者猛

增，多数病房床位已满，部分科室将病床

搬到走廊里。

12 月 5 日中午，记者来到市第一人民

医院住院部。 在内二科记者看到，走廊里

放置的四五张病床上都躺着患者，一位病

人家属告诉记者，他的老父亲因为手脚麻

木，4 日住进医院， 但病房内床位已满，只

能移到走廊，还好走廊里不太冷。

在一楼儿科病房的走廊和治疗室，记

者看到不少患儿在家长的陪同下输液 。

“我们上午 8 点就过来排队输液，快 10 点

孩子才扎上针。 这不，都中午 1 点多了，我

们还没输完液。 ”靳女士说，孩子由于拉肚

子，4 日从门诊转到了住院部。

徐女士不到一岁的儿子已经输了 4

天液，她特意等到下午带儿子来看病。“这

几天， 上午来给孩子看病的家长太多了，

走廊里到处是人，我们只能坐在长椅上抱

着孩子输液。 下午人相对少些，不那么拥

挤。 ”徐女士说。

市第一人民医院综合办公室主任吕

光华告诉记者，医院“先天条件不足”，腾

不出更多地方，目前除普外科有少量床位

外，其他科室都处于“满员”状态，特别是

心血管内科，“最多能接待 45 名患者，如

今已经住进来 61 位病患，床位不够，我们

只能拿两张椅子拼成一张病床。 现在最担

心的是：心内科、儿科、神经内科及妇产科

的患者如果再增多，我们怎么安置患者？ ”

▲

王占奎（右）和金不换合影。

六楼漏水五楼遭殃

维修费用该谁出？

晨报讯（记者 渠稳）“因为楼上水管

漏水， 我家厨房的天花板一直往下滴水，

找六楼住户协商维修水管的问题，对方居

然让我们自己解决。”12 月 4 日，新区福田

二区 228 号楼 3 单元的苗女士拨打本报

热线反映。

据苗女士讲，上周三晚上，她正在厨

房做饭，发现天花板往下滴水，“开始我以

为是自家水网管道坏了，就叫物业公司的

维修人员来修， 维修人员来了之后说，这

不是我家水管的问题，是楼上住户家的水

管出现了问题。 ”

随后，苗女士和物业公司的维修人员

一起找到楼上住户，这时才知道，楼上住

户装修时，把水网管道埋到墙体内，要维

修漏水的水管必须把墙体凿开。“楼上住

户担心更换水管会破坏他们已经装修好

的墙体，不愿意配合，可我们家的天花板

总不能一直漏水吧。 ”苗女士很为难。

苗女士告诉记者， 物业公司规定，屋

内水电保修一年，她买的是二手房，已经

超过维修期，只能自己掏钱维修。“是楼上

的水管出现问题， 才造成我家天花板漏

水，他们不愿意维修就算了，我们自己掏

钱维修，他们还怕弄坏他们的墙，不愿意

配合。 这个维修费用到底该谁掏？ ”

针对苗女士提出的问题，记者采访了

律师。 律师表示，根据《民法通则》相关条

文规定， 六楼墙体内的水管归六楼所有，

因为水管漏水造成五楼天花板漏水，六楼

住户负有不可推卸的责任，六楼住户应该

采取措施防止水管漏水继续对五楼住户

造成侵害。 如果六楼住户拒绝维修，五楼

住户对六楼的水管进行维修后，可以要求

六楼住户赔偿相关维修费用及因此产生

的损失。
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我最大的愿望是

让中原藏獒走向世界

———访“中国藏獒之父”王占奎

□

晨报记者 柯其其 文 / 图

“前不久，我们藏獒研究中心被西藏自治

区藏獒协会命名为‘中国藏獒第二故乡’，我最

大的愿望是让中原藏獒走向世界，为了这个理

想，我会一直走下去。 ”12 月 2 日，“中国藏獒

之父”、 河南王占奎藏獒研究中心董事长王占

奎对记者说。

今年 67 岁的王占奎从 1985 年开始，先后

七十余次进入青藏高原寻找、抢救、保护藏獒，

被业界尊为“中国藏獒之父”、“抢救保护藏獒

第一人”。他创办成立了“河南王占奎藏獒研究

中心”，该中心拥有国际一流的种公、种母藏獒

百余只，并建立了国内首家藏獒基因库。

“第一次看到藏獒的图片，我就被它深深

吸引了，可以说是一见钟情。”刚从北京风尘仆

仆赶到鹤壁的王占奎一说起藏獒就兴奋无比，

1985 年王占奎从一个朋友那儿认识了藏獒，

当即就被吸引了，从此就开始了赴青藏高原寻

找纯种藏獒的艰难历程。他先后出入青藏高原

七十余次，从牧区找回了“苏莽”、“狮王”、“野

狼”、“长江”、“黄河”、“天龙” 等多条为藏獒界

竞相称道的优秀父本。

据专家考证，藏獒是濒危物种，为延续藏

獒品种，王占奎四处拜访繁育学、遗传学专家，

经过努力，培育出一批令人称道、品相出众的

种公獒。

1999 年， 王占奎自费在家乡巩义市召开

了首届中国藏獒研讨会， 全国 10 余个省市的

70 余人参加了会议，会议引起极大反响。 王占

奎开始得到藏獒界的认可和敬佩，大家亲切地

称他“中国藏獒之父”。

在拯救濒临灭绝的藏獒、保护生态环境的

同时，王占奎还把藏獒作为一种资源，迅速发

展到全国。 经过多年的发展，王占奎的藏獒研

究中心已成为目前国内起步最早、品质最好的

藏獒繁育中心，每年吸引着国内外众多藏獒爱

好者纷至沓来。他的繁育中心被世界权威专家

称为中国藏獒的精品库。

尽管拥有数条价值不菲的纯种藏獒，王占

奎却不舍得将它们出售， 只肯出售一些獒仔。

“藏獒是中国独有的名犬， 大家应增强对藏獒

的保护意识，藏獒应该在人类的保护下茁壮成

长！ ”王占奎说。

12 月 2 日， 王占奎到金不换藏獒园进行

技术指导，“我是金不换老师的粉丝，连续三年

金不换老师都到我们巩义涉村慰问演出，全村

人都很感谢鹤壁市政府将这样好的戏曲文化

介绍给我们。 金不换老师是一名艺术家，但他

同时又热爱藏獒事业， 我愿意手把手教他、扶

持他办国内一流的藏獒园。 ”

在谈到自己下一步的打算时，王占奎表示

自己最大的心愿就是让中原藏獒走向世界，使

更优质的纯种藏獒展现在世人面前。“藏獒是

天然护卫犬，我的梦想是通过搜寻优良藏獒个

体，优化选配，繁育出品种固定的犬种，作为中

国独有的工作犬，应用到特种行业上，并出口

到国外。 ”

气温骤降致呼吸道疾病、心脑血管病高发

病号扎堆医院

病床搭在走廊

晨报讯（记者 王帅 实习生 樊琳

琳）入冬以来，特别是近几日气温骤降，我

市进入各类呼吸道疾病和心血管疾病发

病的高峰期，市第一人民医院多数科室出

现床位紧缺的状况，部分科室将病床搬到

走廊里。

晨报讯（记者 夏国锋 通讯员 丁磊）

记者昨日从市药监局获悉 ，名为“newyork 痘

痘美肤精华液 681”的化妆品因部分批次添加

违禁成分被要求停止销售。

据了解，前段时间上海市食品药品监督管

理局在监督检查中， 检测发现产品名称为

“newyork 痘痘美肤精华液 681”的化妆品（标

示的生产企业为珠海吉美化妆品有限公司；产

品生产日期为 20101023、20101008、20101102、

20101207、20100909、20100226）含违禁添加成

分盐酸林可霉素。

盐酸林可霉素是一种抗生素，作用与红霉

素相似，可治疗各种感染。 化妆品中添加抗生

素虽能起到一定的治疗作用，但会对人体产生

潜在危害。卫生部颁布的《化妆品卫生规范》中

明确规定，化妆品原料中禁止使用抗生素类物

质，否则消费者可能会因为使用了加有抗生素

的化妆品，导致对抗生素产生耐药性，影响日

后接受抗生素治疗时的效果。

市药监局已要求各县药监、 卫生部门，对

辖区内化妆品经营市场进行监督检查，存在违

法违规使用禁限用物质等行为的，一律下架暂

停销售，依法接受处理。 消费者如发现上述违

规产品仍在继续销售，可拨打 3328377 举报。

非法添加

违禁成分

部分批次祛痘化妆品停售

一精神病男子

在人群中持刀乱舞

民警将其制伏并帮其找到家人

晨报讯（记者 马珂 周凯楠）12 月 3

日，金山公安分局庞村社区中队民警制伏一

名持刀精神病男子，并帮该男子找到家人。

12 月 3 日 11 时许， 金山公安分局庞村

社区中队接到报警，称金山寺内有一个人持

刀乱挥，胡言乱语，怀疑其有精神病。

赶到现场后， 民警看到一名 40 多岁的

男子挥舞着一把菜刀， 在人群里乱蹦乱跳，

情势十分危急。 民警一边疏散围观群众，一

边对该男子进行心理疏导，通过交谈分散其

注意力，抓住机会将该男子制住，并迅速夺

下刀具。 在多次询问该男子姓名未果的情况

下，民警只好将该男子带回中队。

后经民警多方调查，终于查明，该男子

是王某，确有精神病，家住鹤山区，平时好外

出，喜欢跳舞。确定王某的身份后，民警立即

设法与其家人取得联系，家人称王某已经离

家出走十多天了，家人正在四处寻找。

3 日下午，王某的父母来到金山公安分

局庞村社区中队接王某回家，他们表示一定

会给儿子好好医治。 （线索提供：魏振军）

“第二届企业家评选活动是我市经济界

的盛事，是商界精英的最高荣誉，希望更多

企业参与到评选活动中来。”12 月 5 日，记者

对市企业联合会、企业家协会执行副会长夏

门生进行了专访。

第二届鹤壁市十大功勋企业家、十大优

秀企业家和极具活力企业评选活动由市工

商联、市发改委、市工信局、市工商局、市国

税局、市地税局、鹤壁日报社等 7 家单位联

合主办，市企业联合会、企业家协会协办，目

前活动正在火热报名中，并将于 12 月 15 日

截止报名。“本次企业评选活动意义重大，是

我市经济界的盛事， 是商界精英的最高荣

誉，也是我市获奖企业的‘金字招牌’。 希望

企业不要错过这一年一度的好机遇，抓紧时

间报名参与。 ”夏门生说。

作为政府与企业、企业与社会、企业与

企业间的桥梁纽带，市企业联合会、企业家

协会成立以来，针对我市企业特点开展了各

项行之有效的服务活动，促进了我市非公有

制经济的进一步发展，先后联系并推荐我市

企业参与省百强企业评选、中国中小企业创

新百强企业评选等活动，取得良好效果。

夏门生表示，新形势下，企业是拉动我

市经济增长的主力军，这次评选活动有利于

展现鹤壁企业家群体的崭新形象，提升鹤壁

市企业家在公众中的知名度和美誉度，进一

步激发他们投资兴业的热情，为我市“加快

两个构建，注重统筹协调，创建科学发展示

范区，实现率先崛起”的宏伟目标作出新的

贡献。

夏门生说，市企业联合会、企业家协会

已将第二届企业评选活动通知下发全市各

企业，并通过短信、电子邮件等形式鼓励企

业积极主动参与到评选活动中。

让更多企业

参与到评选活动中来

———访市企业联合会、 企业家

协会执行副会长夏门生

□
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夏门生在接受媒体采访。


